

## Coberturas, clave para enfrentar la volatilidad en agroalimentos (El Financiero 03/08/11)

Coberturas, clave para enfrentar la volatilidad en agroalimentos (El Financiero 03/08/11) Ivette Saldaña Miércoles, 3 de agosto de 2011 • Dan certidumbre para no sobreregular el mercado ni dejarlo libre. • De mil mdp, el techo para subsidiar esos contratos. • Frutas y hortalizas carecen de esquema de protección. Roberto del Cueto. (Foto: Eladio Ortiz) · PROTECCIÓN CONTRA LA VOLATILIDAD DEL AGRO La volatilidad de los precios de los agroalimentos debe enfrentarse con "soluciones creativas" sustentadas en cuatro premisas: información y transparencia; mayor competencia de productos; aumento de la productividad, y mejorar el funcionamiento de los mercados. El subgobernador del Banco de México (Banxico), Roberto del Cueto, consideró que la manera de evitar las fuertes alzas o caídas de los productos agropecuarios es usar programas de coberturas y contratos de derivados, tal como se ha hecho en los últimos años, lo que se ha traducido en certidumbre para los precios de diversos alimentos. Con ello se encuentra el balance exacto para no sobreregular el mercado ni tampoco dejarlo libre, porque no se debe cometer el "terrible error de caer en el extremo contrario (de la poca regulación) y asfixiar a los mercados con controles excesivos". Del Cueto explicó que la volatilidad de los mercados agropecuarios es una situación mundial, no exclusiva de México, que afecta a "productores y a consumidores, perturba los mercados financieros, distorsiona la asignación de recursos y desalienta la inversión, encarece y obstaculiza el financiamiento para los productores agropecuarios, dificulta a los hacedores de políticas públicas tomar decisiones adecuadas y oportunas". Durante su exposición en el Foro Internacional Hacia una Política Pública para el Desarrollo del Sector Agropecuario que organizaron el Senado de la República y el Consejo Nacional Agropecuario, entre otras organizaciones campesinas y agrícolas, dijo que desde hace unos años se promueve entre los productores la contratación de coberturas de precios, la cual tiene un subsidio de Banxico. Subsidio Aunque si bien las coberturas de precios se pueden utilizar en el maíz, azúcar, algodón, arroz, soya y trigo, carne de cerdo, res y ganado, en frutas y en hortalizas no existe ese tipo de coberturas, dijo el director de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Rodrigo Sánchez Mújica. Explicó que actualmente son las organizaciones las que más contratan coberturas para granos, como ocurre en Sonora, Chihuahua y Tamaulipas, que reciben un subsidio de 50 por ciento de FIRA para dicho instrumento bursátil. Externó que el techo para subsidiar esos contratos es de mil millones de pesos, pero se puede incrementar la cantidad, aunque solamente esa cifra alcanzaría para cubrir dos millones de toneladas aproximadamente. Sánchez Mújica expuso que ante la falta de contratos de cobertura que frenen la volatilidad de los precios de frutas y hortalizas, el gobierno trata de corregir eso con agricultura por contrato, aunque admitió que los precios de las coberturas se fijan en la bolsa de Chicago. Del Cueto explicó que uno de cada tres pesos que se dan de crédito los otorga FIRA y agregó que el FIRA no se ha quedado como banca de segundo piso sino que brinda soluciones prácticas de negocios y se adapta a la complejidad del campo. Sin embargo, Sánchez Mújica explicó que en lo que va de 2011 FIRA ha otorgado dos terceras partes del financiamiento total, referente al flujo de todas las instituciones financieras, banca privada, intermediarios financieros no bancarios, banca rural, etcétera. Con ello, de enero a julio se han otorgado 60 mil 400 millones de pesos en créditos, 4 por ciento más de lo que se dio en el mismo periodo de 2010.